



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 11 de abril de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Ovaciones, El Universal, Crónica, El Financiero, La Prensa, El Economista, La Razón, Excélsior.

Impulsa la Secretaría de Salud campaña para alcanzar cobertura de 90% en vacunación/La Jornada

A fin de abatir las bajas tasas de cobertura de vacunación en México, la Secretaría de Salud impulsa una campaña de recuperación para todas las vacunas, enfocada principalmente contra poliomielitis, sarampión y rubéola, la cual contempla, entre otras acciones, una estrategia de vacunación casa por casa en comunidades lejanas donde no hay unidades cercanas de salud. En entrevista, José Luis Díaz Ortega, director general del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia, explicó que se cuenta con equipos móviles que acuden a localidades lejanas para revisar las cartillas de vacunación de niños y adolescentes. y en caso de tener esquemas incompletos, garantizar inmunización.

IMSS-Bienestar opera en 23 entidades/Ovaciones

El IMSS-Bienestar es una institución pública de atención médica gratuita, de cobertura universal y con sólidas bases jurídicas que opera en 23 entidades con una red de 635 hospitales, 11 mil 913 centros de salud y 131 mil trabajadores para atender a 53.2 millones de mexicanos, es decir, 84.8 por ciento de quienes no tienen seguridad social, dijo el director general del Imss, Zoé Robledo. Durante la conferencia de prensa que encabezó el presidente López Obrador, expuso que el 31 de agosto de 2022 se creó por decreto presidencial el Imss Bienestar y desde entonces se ha llevado a cabo un proceso de federalización como primer paso hacia la unificación y la universalidad.

Parkinson, enfermedad cuya prevalencia aumenta con la edad/Crónica

La enfermedad de Parkinson suele registrarse a partir de los 60 años, en adultos mayores, aunque llegan a haber casos en los que desde los 50 años comienzan a presentarse algunos síntomas, siendo los hombres, quienes registran una mayor prevalencia, respecto de las mujeres. El investigador del Instituto de Neurobiología de la UNAM, Pavel Ernesto Rueda Orozco, señaló que algunas estimaciones señalan que mientras más envejezca la población, habrá un mayor número de casos de personas que vivan con este padecimiento. Con motivo de la conmemoración del Día Mundial de esa enfermedad, este 11 de abril, indicó que en la actualidad más de seis millones de personas en el orbe la padecen y se calcula que hacia el 2040 la cifra se duplique, señala el doctor en Ciencias Biomédicas.

Lácteos bajos en grasa ¿son mejores?: LabDO/Crónica

Los productos derivados de la leche contienen grasas saturadas, las cuales, en exceso, pueden aumentar los niveles sanguíneos de colesterol malo y, a su vez, incrementar el riesgo de enfermedades cardíacas. Los productos ultraprocesados que más grasas saturadas contienen, de acuerdo a la OPS son los quesos industrializados, que también se exceden en sodio. Sin embargo, diversos especialistas están cuestionando si la oferta de productos a base de lácteos bajos en grasa tiene un impacto determinante en la salud de las personas. Un artículo del sitio oficial de la Escuela de Medicina de Harvard, consultado por el Laboratorio de Datos contra la Obesidad (LabDO), refiere que no hay evidencia sólida que permita concluir que los productos hechos con lácteos bajos en grasas aporten beneficios contundentes.

Aumentan casos de COVID e influenza/El Financiero

Durante los primeros cuatro meses del año se detectó un alza en casos de COVID e influenza en comparación con el mismo periodo de 2023, informó Rosa María Cerda Luna, coordinadora de Epidemiología de la jurisdicción sanitaria de la Secretaría de Salud de Zacatecas. Explicó que, al último corte realizado por el departamento, se detectaron más de 400 casos de COVID y alrededor de 200 de influenza en los centros de salud 1, 3, y en el Hospital General Fresnillo. Cerda Luna recalcó que a finales del año pasado se encontraban hasta 60 casos al mes, pero desde el inicio de año se sobrepasaron los 130 casos mensuales, situación que consideró alarmante.

Celebra CDHCM fallos de etiquetado nutrimental/La Prensa

La Comisión de Derechos Humanos de la CdMx celebra las decisiones adoptadas el pasado 8 y 9 de abril por el Pleno de la SCJN, al resolver los Amparos en Revisión 227 y 358 -ambos del 2022- en los que determinó la constitucionalidad de las disposiciones que establecen regulan el Etiquetado Frontal en alimentos y bebidas. Los juicios fueron interpuestos por diversas empresas productoras y comercializadoras de alimentos, quienes alegaron que las disposiciones vulneraban sus derechos a la libertad de comercio y a la seguridad jurídica. Resaltó que el derecho al disfrute del nivel más alto posible de salud conlleva la garantía de diversos derechos para todas las personas, entre ellos, lo relacionado con una alimentación sana y de calidad, así como con el acceso a la información clara, sencilla y completa. De acuerdo con la OMS, el Etiquetado Frontal Nutrimental es una herramienta simple, práctica y eficaz no sólo para contribuir a garantizar la salud en materia de prevención, sino para empoderar a las personas consumidoras con información de los diversos productos que existen en el mercado para que sean ellas y ellos quienes elijan.

El porcentaje de menores de seis años que viven en pobreza es más alto que el de adultos/La Jornada

En México hay 12.4 millones de niños menores de seis años de edad, y casi la mitad de esos infantes (48.14%) viven en pobreza, planteó Aranzazu Alonso, coordinadora general y directora ejecutiva del colectivo Pacto por la Primera Infancia, integrado por 500 organizaciones civiles, académicas y empresariales. Alonso precisó que mientras en el país 36.31% de las personas están en pobreza, el porcentaje de infantes de primera infancia en esa condición es casi 12% más elevado. "Esto significa que el grupo poblacional que en mayor porcentaje vive en condición de pobreza es la primera infancia, y esto también es cierto cuando observamos pobreza extrema. Ésta en población general es de 7.06%, pero en primera infancia es 11.58%. Agregó que en la capital del país viven más de 551 mil menores de primera infancia, de los cuales 205 mil 699 están en situación de pobreza, 142 mil 943 padecen anemia; y 183 mil 567 no tienen acceso a los servicios de salud.

Solicitan a candidatos compromiso para reducir pobreza en infancias/El Economista, La Razón

Análisis de la pobreza multidimensional en primera infancia, México 2018-2022, indicó que, en 2022, 48.1% de las niñas y niños menores de seis años de edad se encontraban en situación de pobreza. Esta cantidad, es mayor que el 36.3% de la población en general en esta situación. El trabajo realizado por Ixchel Beltrán Revilla mostró, también, que de acuerdo a los datos de la estimación de pobreza multidimensional desde 2018 hasta 2022, elaborada por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, 1.4 millones de niños y niñas menores de seis años de edad viven en pobreza extrema. El colectivo integrado por más de 500 organizaciones civiles, académicas y empresariales, detalló en un evento de presentación que el documento a firmar por parte de los candidatos está integrado por 12 puntos entre los que se encuentran: disminuir al 40% la pobreza y al 9% la pobreza extrema en primera infancia; reducir a 8% la destrucción crónica y a 5% la anemia y la prevalencia de sobrepeso y obesidad en menores de cinco años; lograr que el 90% de niñas y niños de dos años reciban todas las vacunas que les corresponden, o lograr que el 20% de niñas y niños, menores de tres años de edad reciban educación inicial en cualquiera de sus modalidades.

Llega a México innovadora terapia para pacientes con anemia por Síndrome Mielodisplásico/Excelsior

Las complicaciones de salud y la necesidad de transfusiones de glóbulos rojos debido al Síndrome Mielodisplásico (SMD) podrán reducirse gracias a una innovadora alternativa terapéutica de reciente aprobación en México, Con una incidencia en población general de 4.9 casos por cada 100 mil personas al año, y una mediana de aparición a partir de los 70 años, la Dra. Elia Apodaca Chávez, vocal académica de la Asociación Mexicana de Anemia Aplásica, expuso que el SMD, considerado una forma de cáncer de la sangre, se manifiesta cuando las células madre de la médula ósea presentan cambios genéticos o mutaciones. Esto hace que sea insuficiente la producción de células sanguíneas maduras y saludables como glóbulos rojos, glóbulos blancos y plaquetas, lo que puede causar anemia, así como infecciones frecuentes o graves, moretones y sangrado, explicó la especialista. Si bien el Síndrome Mielodisplásico de acuerdo con su impacto se clasifica en bajo, intermedio y alto, el problema es que en aproximadamente un tercio de los pacientes puede progresar a leucemia mieloide aguda, un cáncer de rápido crecimiento.